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ATA Nº 4/2016 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 18 DE FEVEREIRO DE 2016  
 
Aos dezoito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezasseis, na sala das sessões dos 
Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alexandre Valente Rosas Caetano, Vítor 
Manuel Gouveia Ferreira, Aníbal Manuel Santos Moreira e Maria João da Rosa Lima Duarte.  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata. -------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  

 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião dando nota da intempérie 
que ocorreu no passado fim-de-semana, o que criou situações complicadas, nomeadamente 
no que respeita a cheias e inundações, com especial incidência na Ribeira e em Maceda, mas 
que foram resolvidas de forma positiva e sem consequências de maior gravidade, destacando 
o trabalho desenvolvido e a pronta intervenção dos bombeiros e dos serviços municipais. ----  
De seguida, informou da reunião efetuada com o senhor Secretário de Estado do Ambiente, 
no âmbito da Comunidade Intermunicipal de Região de Aveiro, e da reunião do executivo 
municipal com o senhor Ministro do Ambiente, nas quais foi possível sensibilizar os 
governantes da realidade e dos problemas específicos na nossa costa. ----------------------------  
Referiu, ainda, a reunião efetuada como a ARH Centro, e na qual foram abordados diversos 
assuntos, nomeadamente, a Bandeira Azul na Praia de S. Pedro de Maceda e do Torrão do 
Lameiro, a localização das instalações das Companhas de Arte Xávega, no Furadouro, e a 
situação relacionada como o Parque de Campismo de Cortegaça. ---------------------------------  
Na referida reunião, a ARH Centro expressou o seu parecer favorável às Bandeiras Azuis nas 
mencionadas Praias, condicionado à realização de pequenos trabalhos, com vista à criação de 
serviços mínimos de acesso às mesmas, como sejam, estacionamento, existência de água 
potável e sanitários. No que se refere ao Parque de Campismo, está a ser equacionada a sua 
possível deslocalização, sendo necessário, ainda, desenvolver algum trabalho de análise e 
avaliação relativamente a esta solução. Relativamente à localização das instalações de Arte 

Xávega, é um assunto ainda em análise, tendo sido assumido o compromisso que será objeto 
de decisão conjunta. Salientou o diálogo existente com esta entidade, colaborante e 
construtivo, na procura das melhores decisões. -------------------------------------------------------  
Informou, também, da reunião dos senhores Ministros Eduardo Cabrita e Pedro Marques 
com os Presidentes das Câmaras Municipais da Região Centro, na qual foram abordados 
assuntos relacionados com as infraestruturas e transportes, salientando a intenção do 
Governo de candidatar a fundos comunitários as duas alternativas de ligação ferroviária a 
Espanha. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Expressou a grande preocupação do executivo com as obras municipais em curso, sabendo 
dos constrangimentos que as mesmas provocam no dia-a-dia dos moradores e utilizadores 
das vias intervencionadas, nomeadamente nas obras que estão a decorrer no centro de Ovar e 
em Esmoriz, no sentido de evitar, ao máximo, derrapagem nos prazos de execução, mas que 
não é possível evitar de todo, não só pelos imprevistos que surgem na implementação e 
execução a obra e que necessitam de ser resolvidos, mas também pelos constrangimentos 
decorrentes do próprio regimento de contratos públicos. --------------------------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha referiu a assinatura dos DLBC – Programas de 
Desenvolvimento Local de Base Comunitária, que contou com a presença da senhora 
Ministra do Mar, Ana Paula Vitorino. ------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas salientou o grande trabalho de formação desenvolvido 
pela ADO Basquetebol, no basquetebol, e pelo Esmoriz Ginásio Clube, no voleibol, que se 
reflete na conquista de vários títulos a nível regional. -----------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira questionou se a situação de inundação ocorrida na Rua 
das Saibreiras está relacionada com a drenagem de águas pluviais. -------------------------------  
Referiu, ainda, que, na Praia de Maceda, a estacaria instalada em escada foi já levada pelo 
mar, na sua totalidade, estando o talude a pique, sendo um investimento que durou apenas 
cerca de meio ano, sendo um exemplo de intervenções que pretendem começar a “casa pelo 

telhado”, pelo que, na sua opinião, antes da questão da Bandeira Azul, deveria ser acautelada 
a situação da praia, devendo o Município exigir a instalação de uma defesa consistente, que 
crie boas condições de uso e acesso à praia. -----------------------------------------------------------  
No que se refere ao Parque de Campismo de Cortegaça, considerou que é uma situação 
idêntica à da Praia de Maceda, em que existem objetivamente situações de perigo e que 
devem ser encaradas com seriedade. -------------------------------------------------------------------   
Por fim, alertou para a situação existente na EN 109 entre os semáforos de Maceda e a 
rotunda da Toyota, com tráfego intenso e que carece de uma resolução rápida e urgente. -----  
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu, no que concerne à Rua das Saibreiras, 
que a questão das águas pluviais é um problema persistente e que decorre da inexistência de 
respetiva rede, sendo que os serviços estão a procurar resolver. -----------------------------------  
Relativamente à Praia de S. Pedro de Maceda, a exemplo de toda a costa do Município, 
justifica um tratamento condizente por parte do Ministério do Ambiente, para o qual o 
executivo tem procurado sensibilizar o Governo, contando com o apoio e colaboração de 
todos os senhores Vereadores para a prossecução deste desiderato. Neste contexto, o 
processo da Bandeira Azul é um processo diferenciado, que se relaciona, essencialmente, 
com a qualidade da água, e que constituirá uma mais-valia para o concelho. --------------------  
Lamentou que o investimento efetuado pela ARH Centro não tenha surtido efeito e tenha 
sido desfeito em tão pouco tempo, pelo que a praia carece de uma nova solução, que permita 
o seu uso e acesso em boas condições. -----------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Maria João Duarte congratulou-se com o início das obras de limpeza 
do Rio Lambo, expressando o seu desejo de que continuem e que o rio seja totalmente limpo. 
Questionou quanto ao prazo previsto para a conclusão da obra da Praça dos Combatentes do 
Ultramar, em Esmoriz, e quanto à situação do Esmoriztur. -----------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que o prazo para a conclusão da obra 
está previsto para meados do mês de março, salientando o facto de não ter ocorrido qualquer 
inundação, com as fortes chuvas que se fizeram sentir, na zona intervencionada, o que 
constitui um bom teste à obra efetuada. ----------------------------------------------------------------  
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No que se refere ao Esmoriztur, informou que é intenção do executivo iniciar a obra ainda 
este ano, sendo que, aquando da introdução do saldo de gerência no orçamento municipal, 
esta será uma das obras a considerar. Referiu, ainda, a necessidade que houve de rever o 
projeto, uma vez que a obra irá avançar sem qualquer apoio financeiro externo e financiada 
totalmente pelo orçamento municipal.  -----------------------------------------------------------------  
 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO-----------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu a palavra ao senhor José Manuel Fernandes 
da Silva Pinto. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor José Manuel Pinto iniciou a sua intervenção salientando após a intervenção na Rua 
Acácio Valente, em São Vicente de Pereira, as águas pluviais começaram a escorrer para a 
Rua da Escola da Relva, e também para a Rua da Relva, originando a inundação destes 
arruamentos. Referiu, ainda, a situação da estrada entre a rotunda do Bustelo e o acesso à 
A29, que não tem qualquer sinalização. Por fim questionou para quando está prevista a 2ª 
fase do saneamento em S. Vicente de Pereira. ----------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que a situação de acumulação de 
águas pluviais na interceção da Rua da Escola da Relva e da Rua Acácio Valente está 
identificada pelos serviços, estando agendada uma inspeção e limpeza dos coletores de águas 
pluviais, com vista à resolução do problema. Referiu, ainda, estar prevista, no orçamento 
municipal, no ano de 2016, uma intervenção na Rua da Relva. --------------------------------------  
Quanto ao arruamento de acesso à A29, há um diferendo com a concessionária da referida 
autoestrada quanto à responsabilidade pela via em causa. No entanto, é intenção do executivo 
intervir no referido arruamento, podendo vir a imputar os respetivos custos à referida 
concessionária. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente à 2ª fase do saneamento, ainda não tem data prevista, sendo que a prioridade 
atual é iniciar o saneamento em Arada, sendo o saneamento de S. Vicente de Pereira para 
considerar numa fase posterior. ---------------------------------------------------------------------------  
Agradeceu a participação do munícipe e a sua preocupação. -----------------------------------------  

 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA 
NO DIA 04 DE FEVEREIRO DE 2016.---------------------------------------------------------------  
 
O senhor vereador Aníbal Moreira não participou na discussão e votação da ata, por não ter 
estado presente na referida reunião. ----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 106/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
CARNAVAL DE OVAR 2016 - AGRADECIMENTO PÚBLICO E LOUVOR AOS 
PARTICIPANTES. ----------------------------------------------------------------------------------------  
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O voto de agradecimento público e louvor é do seguinte teor: ---------------------------------------  
 

“Carnaval de Ovar 2016 
Agradecimento público e Louvor aos participantes 

 
O programa do Carnaval de Ovar 2016 teve início a 16 de janeiro, prolongando-se até 09 de 
fevereiro, uma vez mais com uma programação diferenciadora, arrojada e para vários 
públicos, destacando-se o espetáculo de abertura, a Caminhada Noturna, o desfile da 
Chegada do Rei, o Carnaval Sénior, o Carnaval das Crianças, o Baile de Máscaras, a Noite 
da Farrapada, a Noite Mágica, os espetáculos do Espaço Folião, visitas guiadas à Aldeia do 
carnaval ente outros.  ----------------------------------------------------------------------------------------  
 
Todavia, esta 64ª edição do Carnaval de Ovar realizou-se sob difíceis condições climatéricas, 
tendo chovido no sábado, domingo e na terça-feira de Carnaval, dias do desfile das Escolas 
de Samba e dos grandes corsos carnavalescos. No sábado, o desfile noturno das escolas de 
samba foi cancelado, assim como o grande Corso Carnavalesco de Terça-Feira, no domingo, 
e apesar de alguma pluviosidade, o corso saiu à rua, animando os milhares de pessoas que 
aguardavam por este espetáculo único, constituindo motivo de orgulho e satisfação para 
todos os vareiros que participaram nesta grandiosa festa. ---------------------------------------------  
 
Não obstante e fazendo uma avaliação de todos os eventos carnavalesco, foi possível, uma 
vez mais, afirmar e projetar nacional e internacionalmente Ovar | A Capital do Carnaval, 
fomentando e dinamizando a economia local, a nossa cultura e turismo. Para que este 
ambicioso desiderato fosse concretizado, foram decisivos os contributos de muitas pessoas e 
instituições, das quais destaco: ----------------------------------------------------------------------------  
 
• O Sr. Vereador Alexandre Rosas, que assumiu a liderança da organização, os 

Voluntários, que se manteve reunido, trabalhando afincadamente em torno do Carnaval e 
os Júris dos cortejos carnavalescos que, assumindo uma postura de grande 
responsabilidade e isenção, uma vez mais estiveram disponíveis para colaborar com a 
organização do Carnaval;  ----------------------------------------------------------------------------  

• Os participantes no Carnaval das Crianças, no Carnaval Sénior, na Noite da Farrapada, 
na Caminhada Noturna e nos Cortejos Carnavalescos – Grupos e Escolas de Samba, Reis 
do carnaval, Grupo Axu Mal, Grupo Preto no Branco, Meio Irmão e todas as pessoas e 
instituições que deram contributo à realização do Carnaval de Ovar;  -------------------------  

• Outras Instituições e Entidades, como foi o caso da PSP, da GNR, das Associações 
Humanitárias dos Bombeiros Voluntários de Ovar e de Esmoriz, do Núcleo da Cruz 
Vermelha de Ovar, dos Agrupamentos de Escolas, das Escolas do 1º Ciclo e Jardins de 
Infância, das Associações de Pais, Santa Casa da Misericórdia de Ovar/Espaço Aberto, 
das IPSS’s e Santas Casas da Misericórdia da Região, dos Serviços Sociais e Culturais 
dos Trabalhadores do Município de Ovar, do Hospital de Ovar, do Centro de Saúde de 
Ovar, do Dolce Vita – Ovar, entre outras que não regatearam o seu apoio e envolvimento 
para que a organização fosse um êxito.  ------------------------------------------------------------  

• A todos os serviços e funcionários municipais envolvidos na organização do Carnaval de 
Ovar 2016 pelo contributo responsável e disponibilidade para a organização e resolução 
de todas as questões que uma festa desta dimensão sempre gera.  ------------------------------  



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 4/2016 - 18 de fevereiro de 2016  

            38 
 

• Aos Meios de comunicação social.  -----------------------------------------------------------------  
 
Assim, e em conclusão, proponho que o Executivo Municipal, reunido ordinariamente a 18 
de fevereiro de 2016, aprove um Louvor e agradecimento público a todos os que, de forma 
direta ou indireta, deram contributo à realização do Carnaval de Ovar 2016.” --------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal enalteceu o trabalho do senhor Vereador 
Alexandre Rosas na liderança da organização deste evento, mas também a todos os que 
participaram, trabalharam e colaboraram, e que foram inexcedíveis, na dedicação e esforço, e 
fundamentais para o sucesso do Carnaval de Ovar. Considerou que, apesar das condições 
climatéricas adversas, o Carnaval correu bem e constituiu mais uma edição de sucesso. --------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas considerou que este foi um Carnaval particularmente 
difícil, tendo feito todo o possível para que o mesmo corresse bem, tendo havido dois desfiles 
que não se realizaram pelas razões conhecidas, mas todas as restantes atividades 
programadas foram realizadas com sucesso e grande participação de público. --------------------  
Declarou não participar na votação do voto de louvor e agradecimento público, por se 
considerar impedido. ----------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Ferreira associou-se e expressou a sua concordância com o voto de 
reconhecimento pelo trabalho desenvolvido pelo senhor Vereador Alexandre Rosas e por 
toda a equipa e voluntários, que tornaram possível a realização deste evento, de enorme 
importância para a cidade e para o concelho. -----------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira questionou a razão pelo qual o espetáculo de Quim 
Barreiros foi realizado na tenda e não na Praça da República como tem sido tradição, e 
questionou, ainda, qual a intenção do executivo relativamente a possíveis soluções para os 
desfiles, de forma a evitar as limitações decorrentes das condições climatéricas. -----------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou que, de ano para ano, e após a devida 
avaliação, há sempre situações que carecem de melhoria ou de serem reequacionadas. Das 
situações objeto de maior reclamação, destacou a iluminação da zona do peão, a localização 
do concerto do Quim Barreiros e a marcação dos lugares das bancadas, sendo que estas e 
eventualmente outras serão objeto de análise e avaliação, com vista a serem encontradas as 
melhores soluções e a tornar o Carnaval de Ovar cada vez melhor e com mais qualidade. ------  
Referiu, ainda, que este ano, houve uma perda de receita na ordem dos 150 mil euros, 
decorrente do cancelamento dos desfiles, o que só por si justifica equacionar soluções que 
permitam evitar esta perda de receita, para além do sentimento de frustração sentido por 
todos os participantes nos desfiles, decorrente do esforço e trabalho que é feito durante todo 
um ano, com muita dedicação e empenho e que, depois, não e possível mostrar por razões 
não controláveis.  --------------------------------------------------------------------------------------------  
Nesse sentido, considerou que deve ser feita uma reflexão séria, equacionando soluções que 
garantam a realização dos desfiles independentemente das condições climatéricas, com boas 
condições para todos, sejam participantes sejam espetadores, e que permita garantir a auto-
sustentabilidade do Carnaval de Ovar. -------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas salientou que, recentemente, foi feito um investimento 
significativo na Aldeia do Carnaval, cujo objetivo foi o de fazer crescer o Carnaval, e que 
passados poucos anos, já deu fruto, sendo que este ano foi estabelecido um novo record das 
alegorias apresentadas, com um crescimento de 150% em termos de bilheteira. No entanto, 
as restantes estruturas do Carnaval têm 20 anos e revelam-se cada vez mais inadequadas à 
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realidade atual, sendo necessário repensá-las e procurar novas soluções, que permitam um 
crescimento do Carnaval, melhorando paralelamente a sua qualidade em todos os seus 
aspetos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------   
Quanto à localização do concerto do Quim Barreiros, a opção tomada este ano resultou de 
uma opção logística, que visou aproveitar o espaço da tenda, já instalado, mantendo-se a 
entrada gratuita, e permitindo uma assistência duas a três vezes superior à que seria possível 
na Praça da República, para além das questões de segurança e condicionamentos existentes 
na utilização da referida praça. ----------------------------------------------------------------------------  
Por fim, salientou a Noite da Farrapada, que constituiu uma novidade da programação deste 
ano, que se revelou uma iniciativa muito interessante e que será desenvolvida nos próximos 
anos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor vereador Domingos Silva considerou que o Carnaval de Ovar chegou a um ponto 
em que tem de ser discutido e objeto de análise séria e objetiva. Na sua opinião, não irá 
acabar, mas merece que sejam criadas melhores infraestruturas e condições, que permitam e 
potenciem a sua evolução, em qualidade, mas também em eficiência económica. Trata-se de 
um evento importante para Ovar, em termos sociais e económicos, com um impacte superior 
a 2 milhões de euros, mas financeiramente penalizadores, principalmente quando chove, 
como aconteceu este ano, pelo que se justifica plenamente essa reflexão e análise. --------------  
Referiu, ainda, que existem outros impactos, menos positivos, como sejam o ruído gerado, a 
segurança e o condicionamento do espaço público, que devem ser igualmente considerados 
na organização do Carnaval e das suas diferentes atividades. ----------------------------------------  
 

Deliberação nº 107/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar o louvor e agradecimento público a todos os 
que, de forma direta ou indireta, deram contributo à realização do Carnaval de Ovar 
2016. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
CARNAVAL DE OVAR 2016 - PROPOSTA DE RETIFICAÇÃO DO PREÇO DE 
CAMAROTE. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 108/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE CEDÊNCIA DE EQUIPAMENTO INFORMÁTICO À 
ASSOCIAÇÃO "MOTO CLUBE KM 27". ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 109/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E A UNIVERSIDADE DO PORTO - UNIVERSIDADE JÚNIOR 2016. ------------  
 

Deliberação nº 110/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo Protocolo de 
Colaboração. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 4/2016 - 18 de fevereiro de 2016  

            40 
 

AQUISIÇÃO DE PARCELAS DE TERRENO DESTINADAS À EXECUÇÃO DO 
PROJETO DE LIGAÇÃO DA RUA GUERRA JUNQUEIRO À RUA AQUILINO 
RIBEIRO, EM ESMORIZ. ------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que está em causa a aquisição de duas 
parcelas, de forma a permitir que seja realizada esta ligação, cujo projeto está pronto e que 
poderá avançar logo que esta aquisição seja concretizada. --------------------------------------------  
O senhor Vereador Aníbal Moreira considerou que o preço é razoável, considerando que se 
tratam de prédios urbanos com capacidade construtiva. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 111/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 13/DAJF/SP, de 
15.02.2016, e proceder nos termos das alíneas a) e b) das respetivas conclusões. -------  

 
PERMUTA DE PRÉDIOS URBANOS SITUADOS EM OVAR. -------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que a intenção subjacente a esta 
permuta com a Igreja Evangélica de Ovar é que a Câmara Municipal fique na posse de um 
prédio confinante com os Paços do Concelho e com outros prédios propriedade do 
Município, permitindo a expansão das instalações municipais, solução que há largos anos 
havia sido tentada, mas nunca concretizada. ------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que esta expansão é fundamental para os 
Serviços Municipais, que há muitos anos se debatem com falta de espaço e se encontram a 
funcionar em condições menos adequadas. --------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que esta aquisição vem permitir ligar um conjunto de prédios que são já 
propriedade da Câmara Municipal, possibilitando uma intervenção em todo o quarteirão 
envolvente dos Paços do Concelho, permitindo a expansão das instalações municipais e a 
alteração do perfil da rua existente, inclusive com a valorização do Museu de Ovar.  ------------  
 

Deliberação nº 112/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 15/DAJF/SP, de 
16.02.2016, e proceder nos termos das alíneas a), b), c) e d) das respetivas 
conclusões. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
LEI Nº 8/2012, DE 21 DE FEVEREIRO - ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 
PLURIANUAIS - AUTORIZAÇÃO PRÉVIA E AUTORIZAÇÃO GENÉRICA PARA 
DISPENSA, E AUTORIZAÇÃO PRÉVIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL - 
LISTAGEM DE PROCEDIMENTOS DE FORMAÇÃO DE CONTRATOS 
PÚBLICOS. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 113/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 14/DAJF/SP, de 
15.02.2016, e remeter à Assembleia Municipal, para conhecimento. ----------------------  

 
EMPREITADA DO MEOL - MUSEU ESCOLAR IRMÃOS OLIVEIRA LOPES - 
RELATÓRIO FINAL. ------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 114/2016: ------------------------------------------------------------------------- 
Deliberado, por unanimidade, negar provimento às pronúncias apresentadas pelas 
entidades Lusocol – Sociedade Lusa de Construções, Lda., e Joaquim Fernandes 
Marques & Filho, Lda., ao abrigo do direito de audiência prévia, aprovar o relatório 
final, proceder à adjudicação da empreitada de “MEOL – Museu Escolar Irmãos 
Oliveira Lopes” à entidade BINÓMIO ELEVADO – Técnicas de Engenharia e 
Construção, Lda., pelo montante de € 895.420,66, a que acresce o IVA à taxa legal 
em vigor, e proceder nos termos da alínea d) das conclusões do referido relatório 
final, datado de 16.02.2016. ------------------------------------------------------------------------  

 
PROCEDIMENTOS PRÉ-CONTRATUAIS DE AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS 
ADJUDICADOS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE 01 A 31 DE JANEIRO 
DE 2016, EXCECIONADOS DE PEDIDOS DE EMISSÃO DE PARECER PRÉVIO. ----  
 

Deliberação nº 115/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
PEDIDO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO DO 
ESTABELECIMENTO CALYPSO BAR, NA PRAIA DE ESMORIZ - ALTERAÇÃO 
DAS DATAS - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE 
DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 10.02.2016. -----------------------------------------  
 

Deliberação nº 116/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 
Câmara Municipal, datado de 10.02.2016. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, FORMULADO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE ESMORIZ - PARA 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 10.02.2016. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 117/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 
Câmara Municipal, datado de 10.02.2016. ------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
01.02.2016 A 12.02.2016 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 118/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 4/2016 - 18 de fevereiro de 2016  

            42 
 

INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 29.01.2016 A 11.02.2016. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 119/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
ALTERAÇÃO DO LOCADO OBJETO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO 
FUNDO DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), ATRIBUÍDO A PEDRO OLIVEIRA 
PEREIRA, PARA FAZER FACE A DESPESAS DE RENDA. ----------------------------------  
 

Deliberação nº 120/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a alteração, nos termos e fundamentos da 
informação nº 47 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 
09.02.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES) A BLANDINA SILVA PINHO MOREIRA.----------  
 

Deliberação nº 121/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 
informação nº 50 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 
10.02.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES) A ROSA OLIVEIRA PINTO, PARA FAZER 
FACE A DESPESAS DE RENDA. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 122/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 
informação nº 54 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 
10.02.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES) A LUCÍLIA MARIA TAVARES SILVA, PARA 
FAZER FACE A DESPESAS DE RENDA. ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 123/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 
informação nº 57 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 
11.02.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES) A SUSANA PAULA DIAS OLIVEIRA, PARA 
FAZER FACE A DESPESAS DE RENDA. ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 124/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 
informação nº 58 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 
12.02.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES) A BLANDINA MARIA AIRES ALMEIDA, PARA 
FAZER FACE A DESPESAS DE RENDA. ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 125/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 
informação nº 59 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 
12.02.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES) A TÂNIA RAQUEL FERREIRA DE PINHO 
LOPES, PARA FAZER FACE A DESPESAS DE ELETRICIDADE E RENDA. ----------  
 

Deliberação nº 126/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 
informação nº 62 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 
15.02.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES) A SARA PATRÍCIA OLIVEIRA FERREIRA, 
PARA FAZER FACE A DESPESAS DE RENDA. -------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 127/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 
informação nº 67 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 
15.02.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES) A ZÉLIA FERREIRA PINTO, PARA FAZER 
FACE A DESPESAS DE ELETRICIDADE. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 128/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 
informação nº 63 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 
15.02.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE REAJUSTE DE CRONOGRAMA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO AO 
ARRENDAMENTO PARA FINS HABITACIONAIS E DO RESPETIVO VALOR DE 
APOIO A BENJAMIM MANUEL SANTOS OLIVEIRA GONÇALO, NO ÂMBITO 
DA PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE 98 APOIOS PECUNIÁRIOS.-----------------------  
 

Deliberação nº 129/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 
informação nº 65 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 
15.02.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE 11 APOIOS PECUNIÁRIOS, NO ÂMBITO DA 
MEDIDA - APOIO AO ARRENDAMENTO URBANO PARA FINS 
HABITACIONAIS. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 130/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 
informação nº 66 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, datada de 
15.02.2016. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - 
SERVIÇO DE REFEIÇÕES DO ALUNO AFONSO SILVA MASSAUA.--------------------  
 

Deliberação nº 131/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar o posicionamento do aluno no 1º escalão, no 
ano letivo de 2015/2016. ----------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PEDIDO DE ISENÇÃO DA TARIFA DE RESÍDUOS, FORMULADO POR RUI 
FILIPE FERREIRA RESENDE, DE OVAR.--------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 132/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de isenção, nos termos da 
informação nº 10/PR/2016, datada de 08.02.2016. --------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DA TARIFA DE RESÍDUOS FORMULADO POR 
DOMINGOS SOARES MARTINS OLIVEIRA, DE S. VICENTE DE PEREIRA. ---------  
 

Deliberação nº 133/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido de isenção, nos termos da informação 
nº 9/PR/2016, datada de 08.02.2016. -------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
PROPOSTA DE MANUTENÇÃO DA REDUÇÃO DE TAXAS URBANÍSTICAS. -------  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que a presente proposta visa manter a 
atual redução das taxas urbanísticas, consubstanciando uma ajuda à atividade económica 
nesta área. -----------------------------------------------------------------------------------------------------   
O senhor Vereador Aníbal Moreira saudou esta medida que, na sua opinião, faz todo o 
sentido, no atual contexto económico e social. ----------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que se pode questionar porque se propõe 
mais um aditamento e não uma alteração do valor das taxas, considerando-se esta redução de 
forma permanente. A razão prende-se com o facto de a Câmara Municipal estar a rever todos 
os seus Regulamentos e, no âmbito dessa revisão, será equacionada a alteração dos valores 
das taxas, eventualmente, com a redução permanente das taxas agora consideradas. -------------  
 

Deliberação nº 134/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos do 
parecer da Divisão de Urbanismo e Planeamento, datada de 10.02.2016. ----------------  

 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 135/2016: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
BALANCETE: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A Câmara tomou conhecimento de que a Tesouraria encerrou no dia anterior com o saldo de 
€ 8.140.628,63.----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do artigo 57º, 3 
do Anexo I da Lei 75/2013, de 12 de setembro. -------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:14 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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_____________________________ 

 
_____________________________ 

 
_____________________________ 

 


